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市民赵女士：随着我市经济的飞速发展，汽车数量年年猛增，不仅公务车、公
交车等猛增，不少家庭也步入了轿车时代，可是城区停车难问题日益突出。黄河
路北京华联、黄河路服装市场门前没有停车场，商业大厦等大商场附近停车位不
够，我们每天出门都要为停车担心。希望代表、委员能关注这个问题。

政七街两边人行道上，汽车排了500米
[ 记者探访 ]

建立体车位可以大大节省空间
昨日 15时，记者在农业路政七街省汇中

心楼下看到，大楼的南面及西面是一个有专
人收费的停车场，但是从停满的机动车和非
机动车之间很难找到多余的车位。

而大量找不到车位的汽车，不得不拐入
大楼西边的政七街上，从而致使农业路至农
科路之间约 500米长的政七街两旁人行道上
排满了汽车。

“我每天都是一大早来抢占车位。”在该楼
工作的周先生介绍说，这里的车位就属于僧多
粥少，来晚一会儿就只能停到政七街上，搞得整

日提心吊胆，害怕会被民警贴罚单。
“找车位耗时太多，太麻烦了！”同样在该

楼工作的王先生表示，每次找车位他都会搞
得心力憔悴，因为都是缓速沿快车道或人行
道寻找车位的，不仅要顾及到周围路人及车
辆的安全，偶尔还会导致后面的车辆被堵。

为什么车主们不将车辆停放在大楼所配
套的地下车库呢？省汇中心一名保安介绍
说，现在两层的地下车位大都被租售了，只有
北面后院里有100个临时停车位，不过车位也
是经常爆满。

市民荆先生和程先生都是有车族，当记者
询问他们开车出门是否遇到停车难的问题时，
两人几乎异口同声地说：“出门的第一件事就
是考虑到地方后有没有停车场，怎么停车。”荆
先生说，多数情况他都是按照规定停车，有时
实在没有停车位了，他也会违章停车。

随后，记者体验了市民反映停车比较难
的地方之一，经七路与纬五路附近，由于此路
段酒店比较多，每到中午停车就成了最让商
家和市民都头疼的事。

昨天 18时 30分，记者开车赶到现场，周
围的酒店都已灯火通明、食客满席，纬四路、
纬五路、经七路上均停满了轿车，记者转到黄
河路也没有看到一个空车位，尤其是经七路

纬五路口，向四周望去满眼都是汽车。
记者又沿黄河路走到经八路上，一路上

能停车的地方也都停满了车，在经八路纬五
路口，记者拐上纬五路，向东走了约 50米，看
到一处空地，这里没有任何停车标志，但是路
边停了许多车。

一辆黑色尼桑车迅速停了进去。记者
上前询问，车主鲁女士说，她找了快 20分钟
了，没找到停车位置，就看到这里有个空，
虽然也担心在这里停车违章，但是实在没有
地方了。

“每天中午、晚上两个高峰期，这里都没
法过人。”居民张先生告诉记者，对此现象附
近居民都非常无奈，多次投诉也没解决。

出门第一件事就是想：到地方如何停车

[ 因停车造成的交通问题 ]

一个路口，4小时就开出150张罚单
汽车乱停乱放，是导致交通堵塞的重要因

素之一。据交警五大队民警张博介绍，目前，在
他们辖区乱停乱放较为严重的地点是东风路和
渠西路口，时间主要在百脑汇营业期间。由于

现在东风路文化路路口下穿隧道施工，车辆无
法进入科技市场的停车场内，部分司机将车辆
停在路边造成交通拥堵，上一次集中整治时，4
个小时就贴了3本每本50张的处罚单。

[ 先进模式 ]

商务楼停车场配备立体车位
“我有一个朋友，想建一栋 27层的商务

楼，就为停车位的事发愁了好长时间。”程先
生告诉记者，他这个朋友想建一栋商务楼，两
年前就开始策划了，现在开工许可证都办好
了，可迟迟未动工，“就因为停车位的事，周围
都是小区和商务楼，而 27层的商务楼也需要
配备不少的停车位，前几天我给他推荐了立
体式的车位，他一听就觉得不错，让我下午去
给他详细说说”。

随后，记者在省汇中心负一楼地下车库
内看到，一位本田车主在对停车系统刷卡后，
停有汽车的车位开始向左平移，一个空车位
从上方降在他的面前。“车位是可以上下左右
移动的，每层大概有 30多个这样的立体升降
车位。”负责停车的保安介绍说，装置这种智

能车位，可以大大节约空间，以前只能停放一
辆车的位置，现在可以增加一倍。

“这边有的立体车位达到了三层，不过现
在五层的都有了。”负责该楼北院的一位保安
介绍说，这边有的车位表面上看只有两层，其
实还有一辆汽车停放在地下。

“现在汽车数量增长太快了，建再多车位
都很难满足需求。”天域物业的一位负责人介
绍说，虽然立体车位可以缓解停车难的问题，
但由于其价格比较高，车位出租往往要很长
时间才能收回成本，而直接出售很多车主又
会觉得压力太大，毕竟现在一辆低档的轿车
才几万元，而一个车位要高出车价很多。随
后，记者了解到，现在一个立体车位的价格一
般在10万元左右。

[ 部门回应 ]

可考虑在广场地下建停车场
针对停车场规划的问题，记者采访了郑

州市城乡规划局局长助理周平。周平介绍，关
于停车难的问题她已经研究了4年，商务楼、小
区在建设规划时均有明确规定，按照规定，建多
大的商场就应该按照一定的比例配建多大的停
车场，但是有个别开发商先斩后奏，在实际建设
的时候不按照规划图纸来操作，选择接受罚款。

对如何解决这类问题，周平建议政府加

强监督职能机制的建设，并采取重罚的手段
来遏制个别开发商先斩后奏。

对于解决停车难问题，周平建议，对于大
型商场周围缺少停车位的路段，在保证行人
和汽车通行的情况下，可由政府出面在一边
的路面划出停车位。“其实，公共绿地和大型
广场的地下也可以建设停车场，这样就充分
利用了资源。”

本版文字 晚报记者 李丽君 鲁燕 张玉东 实习生 叶玉芳 蒋晓蕾
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